



Fachschaftsprotokoll vom 16.01.2023

Anwesend: Alina, Ann-Kathrin, Milena, Selina, Lara, Johanna, Jana, Emil, Moritz, Paul, Daniel, Sebastian, Niklas, Sven, Flo, Hendrik

verspätet: Tarek, Timo

entschuldigt: Victoria

Gäste:

verfrüht die Sitzung verlassen:

Redeleitung: Sebastian, Niklas

Protokollführer/in: Hendrik

TOP 00: Protokoll

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

TOP 02: Post

TOP 03: Gremien

TOP 12: Verein

TOP 13: Termine

TOP 14: Aufgaben



TOP 00: Protokoll

- Protokoll vom 12.12.22 wird angenommen
- Protokoll vom 09.01.23 wird angenommen

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

- Johanna schreibt (Martina/ZBS) Kaja wegen Darstellungswahl (29.08.)
- 30.01.23 Bei Prof. Koenders nachfragen wegen TGA-Modulen
- Team Insta macht auf Energie- und Heizungs sparen aufmerksam (12.12.)
- Milena und Jana gehen am 11.01. gehen zum Treffen für Internationalisierung des Fachbereichs → erledigt
- Milena schreibt Mail ans Dekanat bzgl. Mentorensystem 09.01 und an Campus Event
- Gedanken machen, wer OWO Orga machen will
- Sebi schreibt Mail wegen rechtlich bindendem Dokument zur Master CP Aufteilung → erledigt
- Hendrik schreibt bei Kreisverband an für erste Hilfe Kurse
- Johanna schreibt wegen Auseinandersetzung für Ingenieursphase

TOP 02: Post

- Mail AG PEK:
 - Aktueller Stand zum M.Sc. BI-CE zu Auflagen und Sprache
 - Frage nach neuem Termin mit uns
- Mail bzgl. der Sonderschulungstermin für Veranstaltungsleitung
- Einladung zum Forschungsausschuss
- Mail von Kaja bzgl. W3 Baubetrieb zur Terminänderung

TOP 03: Gremien

- Bibliothekskommission:
 - Elsevier:
 - Keine Veränderung
 - Notfallservice für Einzelbestellungen
 - Umstellung Publikationsgebühren:
 - Mehr Transparenz, was von welcher Stelle an die Verlage gezahlt wird
 - Mittel:
 - Noch nicht freigegeben
 - Umstrukturierung mit zusätzlichen Kosten, daher vermutlich weniger Budget als sonst (ca. 5000€)
 - Anschaffungen:
 - ISO-Normen verlängert
 - Jetzt über Nautos anstatt über Perinorm (auch englische Originale verfügbar)
- FSK:



- Neuer Studiengang Medizintechnik hat bald 2. Lesung im Stupa und hat Antrag auf eigene Fachschaft gestellt
- Senat
 - Immer noch kein Haushalt für 2023
 - Es herrscht weiter Unklarheit ob Uni als Groß-/Industriekunde gilt oder nicht (müsste dann weniger für Gas zahlen)
 - Es gibt einen 40 Mio. Euro großen Härtefond für Hochschulen vom Land Hessen, Verteilungsschlüssel ist noch nicht bekannt.
 - Es gibt so viele Teilzeitstudierende wie noch nie; vor allem wegen Berufstätigkeit und Care-Arbeit
 - Studierendenzahlen sinken (am meisten im Lehramt); TU ist noch nicht in Gefahr Förderungen zu verlieren wegen zu wenigen Studierenden
 - TU schneidet nicht gut in Hochschulrankings ab
 - Open Access Publikationen haben die größten Auswirkungen, werden aber ungerne gefördert
 - Neuer Verteilungsschlüssel für Frauenfördermittel
 - Kanzlerrücktritt im Zeitraum bis 1.7.23
- AStA hat schon einen Haushalt
- inQM: Studiengänge für Stichproben der Systemakkreditierung wurden genannt. Es sind allerdings keine Geisteswissenschaften dabei was wohl nicht zulässig ist
- SL
 - Diskussionen über Anwesenheitspflichten bei Lehrveranstaltungen
 - Pflichtpraktikum als Zulassungsvoraussetzung zu Bachelor MaWi wird gestrichen
- Finanzanträge
 - Erstfahrt von FS Informatik wurde angenommen
 - Strategiewochenenden von FS Bio und FS Rechts- und Wirtschaftswissenschaften (FB1) wurde angenommen
- FSK-Finzen
 - Im letzten Jahr wurde mehr Geld genehmigt als im Topf vorhanden war
 - Topf wurde trotzdem nicht überzogen, da nicht das ganze Geld abgerufen wurde
 - Insgesamt 40.000 Euro im Fachschaftentopf; es wurden bewilligt: ca.15.700 Euro für BuFaTas, ca. 10.800 Euro für Strategiewochenenden, ca. 8.000 Euro für Veranstaltungen, ca. 1.400 Euro für Bekleidung; 6.000 Euro für Ausrichtung einer BuFaTa; 1.080 Euro für sonstiges und 4.400 Euro Verlustkostenanträge (wurden nicht benötigt). Auf unsere FS sind 1.018 Euro entfallen (Mittelfeld)
 - Diskussion über das Verfahren mit Finanzanträgen um Überziehen des FS-Topfes in Zukunft zu verhindern
 - AStA verwaltet das Geld treuhänderisch, da Fachschaften nicht rechtsmündig sind
 - Große regelmäßige Finanzanträge (BuFaTas, Strategiewochenenden) sollen von den Fachschaften schon mal zusammengetragen werden



- Diskussion über Regeln für Reisekosten, Randbedingungen für Abstimmungen in der FSK
- Frage ob und wie weit FSK eine „Finanzkontrollstelle“ werden will
- Seit Corona werden deutlich mehr kleinere Finanzanträge in die FSK getragen
- Falls Finanzanträge durch die FSK müssten, müssten Finanzanträge entsprechend frühzeitig gestellt werden, notfalls Konzepte für Eilanträge nötig
- In den Fachschaften soll intern geklärt werden, ob und wie weit FSK Finanzen absegnen soll. FSK bildet dann in der nächsten Sitzung einen Arbeitskreis um Regeln auszuarbeiten
- Schulung zur Veranstaltungsleitung
 - Für bestimmte Veranstaltungen müssen geschulte Veranstaltungsleiter vorhanden sein, die Konzepte für Brandschutz, Sicherheit, erstellen und umsetzen
 - Gilt für Veranstaltungen auf zentral verwalteten Flächen mit bestimmten Personenzahlen, Bekanntheitsverhältnissen,
 - Genaue Regelungen sind unklar und werden angefragt
 - Sondertermin für Fachschaften hat nur 20 Plätze (für 21 Fachschaften).
 - Das erworbene Zertifikat gilt nur 1 Jahr und muss dann aufgefrischt werden
 - Die ausgebildeten Veranstaltungsleiter müssen bei jeder entsprechenden Veranstaltung von Anfang bis Ende präsent sein und haften privat. Nur bei Uni- Angestellten / Beamten haftet das Unternehmen bzw. die Uni. Evtl. kann bei uns aber Dekanat/Fachbereich als Haftungsträger einspringen (wäre noch zu klären)
 - FSK verschickt Mail an zuständige Koordinatorin. Außerdem schreibt jede Fachschaft Mail an Koordinatorin und fragt nach Plätzen für Schulung
- FS03 hatte Probleme mit Immobilienmanagement. Wegen ausgerichtetem Poetryslam wurde FS aufgefordert die Schließdienste zu bezahlen, obwohl sie rechtlich kein Geld ausgeben darf
- Es wurde eine alte Geschäftsordnung der FSK von 2014 gefunden; wird nächste FSK besprochen
- Wir richten März-FSK aus



- Werbung für die Berufungsvorträge Baubetrieb

TOP 12: Verein

- Finanzantrag für Hygieneartikel für die Toiletten: Angenommen
- Finanzantrag für Lichterkette: Angenommen
- Finanzantrag zur Bezuschussung Abschiedsgeschenk Jessica: Angenommen

TOP 13: Termine

- 25.01.23 Hobit Talks und Lust
- 08.02.23 FBR
- 31.05. - 04.06.23 100. BauFaK in Oberwesel

TOP 14: Aufgaben

- Johanna schreibt (Martina/ZBS) Kaja wegen Darstellungswahl (29.08.)
- 30.01.23 Bei Prof. Koenders nachfragen wegen TGA-Modulen
- Team Insta macht auf Energie- und Heizungssparen aufmerksam (12.12.)
- Milena schreibt Mail ans Dekanat bzgl. Mentorensystem 09.01 und an Campus Event (09.01.)
- Gedanken machen, wer OWO Orga machen will (09.01.)
- Hendrik schreibt bei Kreisverband an für erste Hilfe Kurse (09.01.)
- Johanna schreibt wegen Auseinandersetzung für Ingenieursphase
- Team Insta macht Werbung für Berufungsvorträge Baubetrieb (16.01.)
- Jana und Flo planen Faschaftseinführung (16.01.)